



Église réformée
évangélique du Valais

PAROISSE INFOS

Paroisse protestante de Monthey et environs

Novembre 2023

Verset du mois

« Lui seul étend les cieux et il chemine sur les hautes vagues de la mer. Il fait les constellations : La Grande Ourse, Orion, les Pléiades et les chambres du sud »
Job 9, 8-9

Être témoin du Christ aujourd'hui

Le Conseil Synodal m'a confié la tâche de vous annoncer que notre Eglise avait engagé Océane Pittet, une jeune de notre paroisse. Dans la reconnaissance pour ce nouveau ministère, je profite de la remercier pour sa présence dans notre communauté, pour ses divers engagements bénévoles et pour son rayonnement parmi nous. Oui, Océane, sois bénie et que ton témoignage encourage toute personne de notre région qui désire mettre ses pas dans ceux du Christ. Ensemble, prions pour elle !

Agnès Thuégaz, pasteur



J'ai demandé à Océane de présenter son travail :

En septembre dernier, j'ai eu la joie d'être engagée pour un poste à l'aumônerie des Hautes Ecoles Spécialisées du Valais. L'équipe de l'aumônerie représente nos deux églises sœurs, catholique et réformée, dans le canton et a à cœur de proposer des espaces de rencontres et de discussions autour de ce qui anime les étudiantes et étudiants.

Etant moi-même en master de théologie, je partage la réalité du monde estudiantin et je me rends compte que le fait d'étudier, c'est être

constamment en recherche, à la recherche de réponses aux nombreuses questions que posent les apprentissages, travaux ou sujets d'étude. C'est donc une période riche en quête de sens grâce à toutes ces réflexions. Et pourtant il est souvent difficile de mettre des mots sur ce qui nous anime en profondeur. C'est pourquoi, l'aumônerie est un lieu où l'on se met à l'écoute de son prochain dans ses besoins tant humains que spirituels.

Pour moi, c'est une occasion d'offrir ma présence et de m'ouvrir à la rencontre que ce soit pour quelques minutes, quelques heures ou régulièrement. Je me réjouis également de partager cet engagement dans une perspective œcuménique, car c'est ce qui nourrit le plus ma foi à l'heure d'aujourd'hui. C'est une richesse que de pouvoir s'ouvrir à la réalité confessionnelle de l'autre, d'engager un dialogue et cheminer ensemble vers la réalité du Royaume de Dieu. C'est une porte grande ouverte vers l'unité. Alors si cette unité est visible au sein de l'aumônerie, elle permettra un accueil bienveillant et engageant pour l'étudiante ou l'étudiant qui serait de passage lors de nos soirées-rencontres.

Cela m'évoque deux scènes bibliques : Dans l'évangile de Luc, lorsque le Samaritain donne quelques pièces à l'aubergiste pour qu'il s'occupe de l'homme blessé, il dit ceci : « Prends soin de lui, lorsque je repasserai par ici. » (Lc 10,35). L'autre épisode présente Marie, assise aux pieds de Jésus, qui prend le temps d'écouter ce qu'il a à dire, alors que sa sœur Marthe est toute agitée à préparer la maison pour l'accueillir dignement (Lc 6,38-42). Prendre du temps pour écouter, et prendre soin, tels sont les mots qui me donnent les impulsions pour ce travail à l'aumônerie. Voici donc un programme plein d'espérance !

Océane Pittet,

étudiante en théologie, bénévole en Eglise et aumônière des Hautes Ecoles

Repas congolais

La base de la nourriture congolaise se retrouve aussi dans différents pays africains. Mais les assaisonnements, la manière d'épicer certains plats sont différents même si les ingrédients restent classiques. Je vous mets sous les yeux quelques spécialités culinaires congolaises que vous retrouverez dans votre assiette, si vous avez décidé de venir partager le repas congolais à la paroisse protestante dans la grande salle en Biolle.

RÉSERVEZ LA DATE !!!

10 NOVEMBRE 2023

19h 00

REPAS CONGOLAIS

VOTRE PAROISSE DE RÉJOUIT DE
VOTRE PRÉSENCE ET VOTRE
SOUTIEN.

Prix : libre participation de
chacun-e

SALLE EN BIOLLE
AV. DE L'EUROPE 42

Renseignements et inscriptions :
monthey@erev.ch
024 471 48 28
jusqu'au 8 novembre



Poulet à la mwambe :

Il s'agit d'un poulet rôti, sauce épaisse d'arachides, ails, oignons. On l'accompagne avec du riz. C'est tout simplement sublime.

Madesu :

C'est un plat composé de haricots. Au moment de la friture à huile d'arachides, on y verse de la tomate concentrée. On l'accompagne avec du riz ou de bananes plantains.

Saka saka (en Kikongo) Pongu (en lingala) :

C'est un plat congolais composé de feuilles de manioc, on y met des poissons fumés. On y rajoute du beurre d'arachides. Il est accompagné de bananes plantains ou du riz.

Biteku tekou : (les feuilles des amarantes)

Même préparation que le sakasaka.

Mikaté : (beignet)

Ils se réalisent à partir de la farine, d'eau de la levure boulangère, sucre vanillé et du sel. Le tout dans un bain d'huile.

Il y a d'autres plats surprises qui vous attendent. Inscrivez-vous auprès de notre secrétariat.

Robert Zamaradi, pasteur

[Inscription par mail](#)

Culte du 19 novembre - multiplier la vie

La célébration du 19 novembre mettra en avant l'engagement diaconal et social des paroisses de l'EREV pour multiplier la vie.

À l'issue du culte, une soupe sera servie pour soutenir la Maison de la Diaconie et de la Solidarité active à Collombey-Muraz.

Culte engagé

19 NOVEMBRE 2023

Culte à 10h00 suivi d'une soupe

Temple protestant de Monthey

*Le produit de la vente soutiendra
l'engagement diaconal de la paroisse à
travers la Maison de la Diaconie et de
la Solidarité.*

Verso l'Alto
Maison de la Diaconie et de la Solidarité



Église réformée
évangélique du Valais
Evangelisch-reformierte
Kirche des Wallis
Paroisse protestante
de Monthey

Together, ensemble à Rome



Fin septembre, j'ai eu la joie d'accompagner 8 jeunes Valaisans à Rome, envoyés officiellement par nos deux Eglises pour participer à une prière œcuménique à la veille du Synode catholique. C'était un moment historique ! Pour la première fois, l'Eglise catholique demandait la prière des Eglises sœurs. C'est frère Aloïs, prieur de Taizé, qui avait glissé cette idée au Pape

lors de l'annonce en 2021 de la tenue d'un Synode sur la question ... de la synodalité.

Au moment où vous recevez cette newsletter, l'Assemblée synodale aura rendu le document qui résume ses propositions. Pour la première fois, des laïcs, dont des femmes, auront eu le droit de vote au même titre que les cardinaux. Les enjeux sont cruciaux pour la gouvernance de l'Eglise. Le modèle pyramidal va-t-il vaciller ? Est-ce que la base aura voix au chapitre pour les décisions fondamentales ? Et si oui, comment ? Ou est-ce que le conservatisme aura le dernier mot ? Je vous laisse découvrir les résultats d'un mois de travail, avant la deuxième Assemblée qui aura lieu dans un an et qui prendra des décisions.

Mais revenons au samedi 30 septembre dernier. Les frères de Taizé avaient préparé une prière en s'entourant de membres de 60 Eglises chrétiennes. Il y a eu de la place pour des témoignages courageux et engagés de jeunes, pour la parabole du bon Samaritain interprétée par une troupe de personnes en situation de handicap, pour la terre qui nous accueille et permet la vie. La place Saint-Pierre a résonné des chants, des béatitudes, du silence. C'est ce mot qui a été le fil rouge du message du Pape, un silence qui rassemble et unit. Un silence qui rapproche du Christ, lui seul qui est notre unité.

Au moment de la bénédiction de la part de tous les dignitaires d'Eglises entourant le Pape, tous les oiseaux de la place se sont envolés. Comme une promesse de Souffle et de liberté.

Agnès Thuégaz, pasteure

En guise de point d'orgue et parce qu'ils sont le présent de nos Eglises, je laisse la parole aux jeunes :

« Ces quelques jours auront été pour moi révélateurs que l'œcuménisme est essentiel dans nos vies. L'unité entre tous est importante pour rester à l'écoute, dans le respect de chacun. » **(Kilian)**

« De l'amitié, des rires, de la prière et de la bonne nourriture italienne, tels étaient les ingrédients qui ont fait de notre séjour à Rome un moment unique et précieux pour vivre pleinement la communion de l'Eglise chrétienne. Ce voyage a révélé, pour moi, que nos Eglises valaisannes doivent fortifier leurs liens dans la foi et l'amour fraternel du Christ. Une joie pour l'œcuménisme ! » **(Océane)**

« L'événement Together à Rome a été pour moi un réel témoignage d'œcuménisme et d'unité. Lieu de rencontres pour tous les chrétiens quelques soient leurs convictions, idéaux ou traditions. J'y ai vu une lueur d'espoir pour la réconciliation des peuples du monde entier. » **(Matithia)**

« Pour moi une des paroles de Dieu qui représente cet événement est celle de Jean 13:34 où Jésus dit «je vous donne un commandement nouveau : aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés.» J'ai pu voir cet amour et cette belle unité autour de moi, ce qui redonne espoir et joie dans les cœurs. » **(Alizée)**

Echo de deu jours de centre aéré

Les Jeudi 19 et vendredi 20 octobre derniers, une dizaine d'enfants protestants ont débutés leurs vacances scolaires d'automne dans notre centre aéré en Biolle. Les filles et les garçons se sont donnés à cœur joie dans les différentes activités proposées durant ces deux journées sur le thème d'Halloween : jeux, ateliers bricolages (confection d'araignées et d'escargots avec des marrons ainsi que réalisation de courges monstrueuses à faire pâlir

de peur), sortie au « Vertic-halle » de Monthey, dégustation d'une brisolée « maison », écoute d'histoires, contes et chansons ainsi qu'un cours de cuisine (préparation de brownies à la courge et au chocolat ainsi qu'une soupe à la courge). Même si le beau n'était pas vraiment de la partie, l'ambiance était vraiment très bonne ! Les participants et les animateurs (Philippe, Anna et Katia) ont eu énormément de plaisir durant ces deux journées au centre aéré. Nous nous réjouissons de retrouver vos enfants très prochainement dans nos locaux pour d'autres aventures...

Et pourquoi pas à Noël en participant à notre prochain spectacle intitulé « Les étoiles fêtent Noël ». Il y a encore beaucoup de rôles à attribuer alors on compte sur vous pour vous inscrire car n'oubliez pas le fil rouge de notre paroisse cette année : « Ta famille sera aussi nombreuse que les étoiles dans le ciel » ...

Katerina Fracheboud



Agenda paroissial



Souper congolais

Vendredi 10 novembre à 19h en Biolle

Prières avec les chants de Taizé

Dimanche 19 novembre à 17h au temple de Lavey

Groupe de prières

Mardi 28 novembre à 19h00 à la salle de paroisse, en Biolle

Etudes bibliques

Jeudi 9 novembre à 19h00, salle sous la cure, à Monthey

Jeudi 23 novembre à 19h00, salle sous la cure, à Monthey

Vendredi 24 novembre 2023, 15h00, à Champéry

Cultes en novembre

Mercredi 01 novembre, 10h00, culte Ems Les Tilleuls

Dimanche 05 novembre, 10h00, culte au Temple de Monthey, Réformation

Dimanche 12 novembre, 10h00, culte au Temple de Monthey

Samedi 18 novembre, 15h00, culte Ems de Tertianum

Dimanche 19 novembre, 10h00, culte au Temple de Monthey.

Après le culte, une soupe sera servie pour soutenir la Maison de la Diaconie

et de la Solidarité active à Collombey-Muraz.

Dimanche 26 novembre, 10h00, culte au Temple de Monthey

Mercredi 29 novembre, 10h30, culte Ems à La Charmaie

Merci de consulter le site internet pour plus de renseignements concernant les activités de la paroisse.

[Autres évènements](#)

Contacts

Président de l'Assemblée Olivier Mouthon : 079 477 36 29,

o.mouthon@entr-actes.ch

Présidente Lise Burri : 079 745 69 40, lise.burri@bluewin.ch

Pasteur Robert Zamaradi : 077 967 64 72, robert.zamaradi@erev.ch

Pasteure Agnès Thuégaz : 076 689 97 36, agnes.thuegaz@erev.ch

Diacre Mario Giacomino : 079 643 67 72, mario.giacomino@erev.ch

Diacre en formation Phippe Cavin : 076 242 22 56, philippe.cavin@erev.ch

Secrétariat de la paroisse : 024 471 48 28, monthey@erev.ch

Katerina Fracheboud : KT, Fête de Noël, 079 614 61 36

© 2023 Paroisse protestante de Monthey



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur Paroisse protestante.

[Se désinscrire](#)

